

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 18 DE FEBRERO DE 1927

Número 2485

La insurrección está fuerte en México EN EL BRASIL SE REFORMARA EL SISTEMA MONETARIO

La insurrección en Colima toma muy grave aspecto

Colima, México.—El general Talamantes, actual jefe de operaciones de esta Entidad, ha informado oficialmente que la insurrección en Colima es tan grande que sus fuerzas son impotentes para reducirla y en tal virtud ha ordenado que el general Jesús Ferreira, jefe de operaciones en Jalisco, salga con una poderosa columna a darle auxilio al general Talamantes que ha sido varias veces derrotado en los diversos encuentros que ha tenido con los insurrectos.

En el parte oficial que rinde expresión que las autoridades de Villa Álvarez y otros lugares se han sublevado contra el gobierno general, llevándose todos los elementos que tenían, tanto en hombres como en armas y municiones.

Las autoridades de Villa Álvarez, que habían pedido armas y cartuchos para combatir a los insurrectos, en cuanto se vieron en posesión de dichos elementos, dieron la voz de insurrección, lanzándose al campo con la policía y algunos simpatizadores de la causa.

Los insurrectos de Colima han llevado a cabo la destrucción de varios tramos de vía férrea y en casi todo el Estado ocurren a diario sublevaciones más o menos serias, pero que distraen fuerzas callistas para diversos rumbos. A esto hay que agregar que muchos de los insurrectos del sur de Jalisco se han estado encaminando al Estado de Colima para cooperar con los insurrectos colimenses.

También algunos grupos de insurrectos procedentes de la costa han llegado al centro del Estado de Michoacán y se han introducido

partidas formales. Todo parece indicar de los barcos de guerra de la armada que el objetivo principal es el puerto de Manzanillo, que todavía está en poder de los callistas, que en reducido número lo guarnicionan. Se sabe que un barco mexicano vendrá a proteger el puerto; pero no se tiene seguridad de que pueda llegar, debido a que se habla ya de una insurrección de los marinos.

El general Ferreira salió ya de Guadalajara con dos trenes militares, pero se encuentra reparando o protegiendo la reparación de uno de los túneles que fué destruido, por lo que dilatará uno o dos días en llegar a esta ciudad.

La situación de Colima es muy seria porque el problema militar es muy complicado debido a que se ha seguido el sistema de guerrillas, y la persecución es muy difícil. El mismo gobierno ha considerado que es muy seria la insurrección y ha movido fuerzas de Cuquío, Yahualica y algunos otros puntos del Norte del Estado, dejando que la insurrección crezca por aquellos rumbos mientras intenta sofocarla en Colima.

Formidable sigue la lucha por la libertad en México

México.—No obstante que el gobierno se empeña en hacer creer que ya no hay insurrección en Jalisco, los partes oficiales llegados a la secretaría de guerra, dicen que se acaba de registrar una batalla entre tropas del gobierno y fuerzas insurrectas, en la que murieron 21 rebeldes, sin dar por supuesto las bajas de las tropas del gobierno, como sucede siempre que son grandes. El encuentro fué tan reñido que duró cuatro horas según el parte oficial, diciéndose

que el lugar del combate fué el cerro del Tecolote, después de que los insurrectos salieron de la población de Juchitlán, Jal., que habían retenido durante algunos días. El general Ibarra de las fuerzas del gobierno, fué el que sostuvo el combate con los insurrectos, informando que después de él se dirigieron a un rumbo desconocido hasta donde no los pudo perseguir.

Otras noticias oficiales que llegan a la misma Secretaría de Guerra informan que cinco insurrectos fueron fusilados sin formación de causa, sin consignación ninguna, sin el simulacro de corte marcial, después de haberles capturado en las Murallas del Estado de Durango.

Y como si no fuera bastante esto, la misma Secretaría de Guerra informa que en los motines obreros que se registraron en Salina Cruz, en el Estado de Oaxaca fué muerta una persona y cinco más resultaron heridas de más o menos.

Estas noticias oficiales desdicen mucho de la pretendida pacificación y de que la insurrección ha sido completamente domada, como trata de hacer creer falsamente el gobierno.

El testamento de la señorita de Santpere

Barcelona.—Se ha dicho que la señorita de Santpere, perteneciente a la familia del difunto marqués de Las Franquesas, ha legado cinco millones de pesetas al Hospital Clínico, otros cinco millones a la Orden de San Juan de Dios y otros cinco millones a las Hermanitas de los Pobres.

La fortuna de dicha señorita procedía de su padre, acaudalado comerciante de esta plaza, que se dedicó preferentemente al ramo de coloniales y azúcar.

Un artículo de Monseñor Seipel

Barcelona.—Monseñor Seipel ha publicado, en un periódico diario de esta capital, un artículo al que se concede excepcional importancia.

En este artículo el ex canciller trata del porvenir de su patria y escribe:

«El porvenir de Austria, más que el de otro país cualquiera, depende necesariamente de los intereses económicos y del desenvolvimiento político de Europa entera. Incluso los que no distinguen claramente las profundas cosas del estado actual tienen de ellas una sensación instintiva. De ahí viene el interés que demuestran en ocuparse del porvenir de Austria; más para los austriacos mismos esos sueños son peligrosos.

Cualquiera que sea la configuración de la Europa futura, debemos vivir para tomar parte en ella y aprovecharnos del mejor orden que pueda aportar. Y en esa Europa nueva todos hemos de hallar nuestro porvenir definitivo, y valdremos lo que hayamos conquistado. Ciertamente que nos está permitido soñar en el porvenir de nuestro país en los momentos que tenemos de libertad, pero cuando nos toque obrar, persigamos una política austriaca activa es decir, que tienda con todas sus fuerzas a la conservación de nuestra patria y al desenvolvimiento de todos sus recursos intelectuales, políticos y económicos».

Una explosión

Barcelona.—Comunican de Tortosa que en el pueblo de Roquetas al pretender los vecinos Félix Martín y José Colom comprobar el estado de una pequeña cantidad de pólvora, se propagó la llama a

otra cantidad de pólvora que hallábase contenida en el cajón de una mesa; originándose una tremenda explosión. Como consecuencia se derrumbó una casa próxima, quedando ambos vecinos heridos graves.

Los asaltos a mano armada en New York

Nueva York.—Un gran número de policías y «detectives» privados recorren el barrio de Brooklyn, donde se cree que se han refugiado tres bandidos que, por la noche robaron alhajas por valor de más de quince mil dólares a la señora Caldes y a unas amigas suyas, cuando regresaban del teatro en automóvil.

Los bandidos, pistola en mano, detuvieron el coche y obligaron al chauffeur, a pasar a los asientos donde las señoras se hallaban mientras uno de ellos empujaba el volante, llevando el coche a velocidad vertiginosa por Percpetive Park. Otros dos bandidos, en el interior del coche, despojaban entre tanto a las señoras de todas sus alhajas teniéndolas en resaca con sus pistolas.

Consumado el robo, los malhechores abandonaron a las víctimas en una calle solitaria, despareciendo con el coche a toda marcha.

El centenario de la muerte de Beethoven

Budapest.—Con ocasión del centenario de la muerte de Beethoven se organizarán en Hungría varias fiestas conmemorativas. Entre dichas fiestas figura la inauguración de un monumento al genial músico en el parque del castillo de Martonvasar, en el que Beethoven fué huésped varias veces de la familia Bronswick.

Costea el monumento el actual propietario del castillo. Con motivo de la inauguración se celebrará un gran concierto filarmónico

HEREDIA

Hace días que la estimada señora doña Anita Molina de Liza no ha estado a las puertas de la muerte, hubo de necesidad de extraerle sangre de la *cardial* para aliviarle algún tanto de su delicada enfermedad.

Ha continuado un poco mejor, aunque deseamos su total restablecimiento.

Las niñas Elena y Alicia Chaverri Rojas entrarán como alumnas internas en el Colegio del Sagrado Corazón de Cartago, el día 1º del entrante. Para despedirlas como ellas merecen, les manifestamos a esas bellas flores del jardín hereditario, que nos privamos del placer de tenerlas en el seno de la so-

ciudad en donde brillan por sus virtudes sociales.

Regresaron de la hacienda de la «Pitahaya» Ernesto Quesada Morán y sus hermanas Eida, Lidia y Flora, también doña Caridad de Quesada y sus dos niñas.

Gozaron de las delicias del campo por un mes.

El calor de la lucha política ya se va sintiendo poco a poco, aunque no se manifiestan enardecidos los ánimos; sólo unos pocos tipos «sponjas» son los que lanzan viuas a sus candidatos; pero de ahí no pasa la cosa.

Únicamente los protestantes metodistas son los que han entrado en grande actividad y se han botado

a la calle con sus majaderas prédicas; el domingo casi tenemos que lamentar un gran bochicho en el Mercado, todo porque estos hijos legítimos del naseabundo Lutero, quieren meter a la fuerza sus despreciables doctrinas, que las gentes no aceptan.

Los predicadores luteranos no deberían salir de su cara misión (de su ingrata misión) salen sólo a provocar, ya que la policía tiene que darles protección; pero entendemos que estos *desgraciados* deberían reducirse a su templo masónico, que eso es el espíritu de la ley o de la Constitución que los ampara: lo demás es abusar de la santa paciencia de nuestro pueblo, que bien desearia darles una buena lección para que no abusen de la generosa hospitalidad que se les proporciona.

Como esta noche es la hermosa luna llena del presente mes, la más linda del año, muchos la están logrando con paseos por los alrededores de la ciudad y del Parque; otras personas se sitúan en las aceras para dar expansión al espíritu contemplando a la «Selenia» o eterna vagabunda del Cielo, ue en esta noche lo recorre de Este a Oeste en su carro triunfal, radiante de belleza.

¡Oh noche azul, engalanada con la magestuosa presencia de la luna! ¡Cuántos la cantarán en delicados versos e inspirados en su blanca faz!

Corresponsal A.

Febrero 16 de 1927.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Continúa mejor el Presbo. Mendoza

El Presbo. don Francisco Mendoza ha recibido grandes pruebas de estimación con motivo de su enfermedad. Fervientes plegarias han elevado sus feligreses por la salud de su Cura, quien dichosamente continúa ya mejor.

NOTAS VARIAS

El Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno compró a don José María Zeledón su finca «Pan de Azúcar», sita en Barranca de Esparta en... \$ 30.000.

El Sr. Presidente de la República será obsequiado el domingo con un banquete en Turrialba

El domingo con motivo del día no habrá desfile de carrozas en Coronado.

Lo que dicen los nombres

Es curiosa la significación de algunos nombres personales usados en Europa, unos procedentes de las lenguas semíticas, otros de las griegas, latina, eslava y escandinava, algunos de las góticas. Los nombres más gloriosos son ciertamente los de los ángeles y arcángeles Miguel, Rafael y Gabriel: Miguel significa la fuerza suprema; Rafael, la fuerza y la virtud; Gabriel, la fuerza creadora por lo cual este último nombre no es propio para la mujer por ser esencialmente masculino.

Jorge significa dominador, subyugador de la tierra, como derivado de la voz griega Georgío; Andrés, en griego quiere decir hombre; Felipe, expresa aficionado a los caballos; Enrique, propietario opulento, asimismo Alejandro es de raíz griega y nombre muy usado desde tiempos muy remotos.

Teobaldo es un nombre escandinavo que significa la voz de Dios y amor.

Carlos, en gótico, se traduce muchacho joven; Jacobo, en he-

breo, equivale a seductor. De origen latino hay Víctor, vencedor y Maximiliano, el mayor; Teodoro, don de Dios; Teófilo, amigo de Dios, son griegos.

Entre los nombres godos pueden citarse: Raimundo, de boca franca; Edmundo de boca noble; Alberto, de noble raza, Eduardo, noble guardián; Bernardo, corazón de oro; Guillermo, el que desea un casco; Francisco, el franco, Mauricio, hijo de moro; Luis del nombre franco; Klodewig significa el que conoce a los hombres; Federico, rico en paz; Gustavo, el que se apoya en Dios etc.

Entre los nombres femeninos tienen origen sagrado: María, llena de gracia y Juana predilecta de Dios.

Sofía, en griego significa sabiduría; Margarita, perla preciosa; Lucía, en latín, luz; Teresa, la que sabe domar fieras; Alicia, derivado del edelweiss, flor de los Alpes, significa blancura y candor.

Santorial

Viernes 18.— Santos Simeón, obispo y mártir, Eladio, arzobispo de Toledo, santa Cristina, virgen.

SAN ELADIO, ARZOBISPO DE TOLEDO

Nació en Toledo en el siglo VI, descendiente de los reyes godos. La educación buena que recibió y su bello natural con la gracia de Dios hicieron que conservara la inocencia en medio de la corte. Tampoco lo sedujeron las vanidades del siglo, y así era considerado por uno de los jóvenes más cabales de su tiempo. El rey le encomendó el empleo de gobernador de las cosas públicas; pero no se envaneció con esta dignidad, sino que vivió con la humildad y la piedad que pudiera hacerlo un solitario. El tiempo que sus deberes le dejaban libre lo pasaba en el célebre monasterio Agaliense, contiguo a Toledo, donde llevaba vida igual a la de los monjes. Cuando todos aplaudían y respetaban a Eladio, le inspiró el Señor la resolución de dejar el mundo, para atender únicamente a su salvación. Renunció todo para vestir el hábito de monje en dicho monasterio, siendo después elegido abad; y, por muerte de Aurasio, nombrado arzobispo de Toledo. Persuadió al Rey Sisebuto a que arrojase de España a los judíos y mandó construir el templo de Santa Eocadia, donde fué sepultado. Ordenó de diácono a san Ildefonso, y lleno de méritos murió el 18 de Febrero año 1632.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendida en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Hereda, TIENDA BENAVIDES

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

No pida jabón amarillo

DIGA: yo quiero

JABON

CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

"La Mariposa"

Fábrica de Jabones y Velas

JESUS MARIA CASTRO VALVERDE

Plaza Viquez—San José

Calles y el Catolicismo

(La siguiente carta apareció en la columna de Heywood Brown, en el New York World de Agosto 22. El escritor pidió que su nombre no fuera publicado porque él dijo, «Yo vivo en Méjico y tengo que volver allá muy pronto».)

Soy americano, protestante y masón, lo que debe satisfacer aún al obispo Leonard de que no tengo bula apostólica escondida conmigo. Aparentemente Calles no es católico. Por lo que yo sé, no está afiliado a ninguna fe religiosa, a pesar de que le he oído decir que cree en Dios. El es masón, pero en Méjico la mayor parte de los que pertenecen a esa fraternidad son católicos. (1) Cuando esté en el negocio de morir probablemente enviará por un sacerdote, siempre que retenga sus sentidos. Y si está en estado inconsciente su familia la hará.

Las mujeres en la familia de Calles son católicas. Cuando una de sus hijas se casó, no hace mucho, la ceremonia religiosa tuvo lugar en la Iglesia de Santa Brigada, la más de moda en la Ciudad de Méjico, a la cual han recurrido los muchos y muy piadosos de la nueva aristocracia, criada por la revolución, que se ha establecido en la capital.

Calles no estuvo presente en la ceremonia, seguramente porque le repugnaba entrar al lugar que en 1915 fué saqueado, mutilado y profanado por los indios Yaquis de él y de Obregón, quienes lo hicieron obedeciendo órdenes. Si mal no recuerdo, el dulce Obregón estuvo presente porque su secretario fué el novio.

No hay nada de complejo, ni recóndito en el presente conflicto entre el gobierno y la Iglesia Católica en Méjico. Es muy sencillo. Aquí tienen el A. B. C. de todo esto:

1. Calles trata de justificar su actitud hacia la Iglesia acusándola de que se mezcla en política. Muy dudoso. Los hechos no so-

portan el argumento. Lo que si es cierto es que cualquiera intervención de la Iglesia, bajo cuerda o abiertamente, no fué ni de importancia ni efectiva. La Iglesia no ha sido un factor político desde 1867, cuando Juárez fusiló a Maximiliano, a quien se le indujo a aceptar el trono y quien trató de hacer algo del país, en gran parte a insinuación de los leaders católicos, quienes fueron mejicanos y quienes entonces tenían ciertamente tanto derecho de hablar por el pueblo como cualquiera de los otros paladines políticos que iban de un extremo al otro, perorando y matando.

Si la Iglesia hubiera sido tan poderosa y ambiciosa como Calles pretende que lo es, parece extraño el que no haya podido retener tanto a Díaz en el poder = quien dió a la Iglesia y a su primera autoridad bastantes prerrogativas, dentro de ciertos límites, límites en los cuales se encontraba el clero contento = como a su grupo, y que no haya podido resistir la avalancha. Si la Iglesia fuera tan fuerte y predoctoria como Calles pretende que lo es, su gobierno no duraría lo que dura un billete de a dos dólares en uno de los clubs de por la noche en Nueva York. ¿No parece esto razonable? La Iglesia no intervenía en los asuntos de Calles. No podía porque Calles tiene los cañones, y la Iglesia no los tiene.

2. Este encarnizamiento contra la Iglesia es una lógica, pero retardada consecuencia del programa revolucionario. Como todas las revoluciones que tienen su apoyo en el proletariado, la revolución mejicana es opuesta a tres cosas = al viejo orden, lo que quiera que fuese; ya sea al Capital, ya sea a la religión predominante del país. Si las sectas protestantes ocuparan en Méjico el lugar que ocupa la religión católica, los protestantes fueran tratados de la misma manera que los son católicos.

Por diez y seis años los me-

Pasa a la cuarta página

MANDE A TOSTAR Y MOLER

SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

LA LIBRERIA E IMPRENTA
UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONBAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo
gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

«En la primavera de 1914, tuvo lugar la captura de Veracruz. Individuos de la tripulación de uno de nuestros buques fueron detenidos en Tampico y puestos después en libertad con una disculpa. Pero nuestro Almirante exigió un saludo, que fué rehusado. En seguida, el Presidente acudió al Congreso a pedir permiso para emplear la fuerza armada de los Estados Unidos. Sin esperar la aprobación definitiva, Veracruz fué capturado. Se descubrió que un buque cargado de municiones para Huerta estaba para entrar en ese puerto.

«Hubo, como es natural, resistencia, y tuvo lugar un encuentro en que diecinueve americanos y más de cien mexicanos fueron muertos. Naturalmente que esto es guerra. Nuestros soldados fueron alabados por haber muerto como héroes en una guerra meritoria. Más tarde, nos retiramos de Veracruz, abandonando aquella guerra santa. No habíamos obtenido el saludo que se había pedido. El buque con municiones que no pudo desembarcar en Veracruz, pronto desembarcó en otro puer-

to y su carga fué entregada a Huerta sin oposición. Recientemente, la verdad desnuda fué reconocida por un miembro del gabinete. Se nos informa ahora que «no fuimos a Veracruz para obligar a Huerta a saludar la bandera». Se nos dice que fuimos allá «para mostrar a México que era sincero nuestro pedimento de que Huerta se fuera». Esto es, NOS APODERAMOS DE VERACRUZ PARA DEPONER A HUERTA. La cuestión del saludo, no fué más que un pretexto.

«El odio enconado suscitado por el curso de los múltiples ultrajes perpetrados por la Administración, a la vez que nuestro fracaso en dar la debida protección a nuestros ciudadanos, NOS HAN GANADO LA MOFA Y EL ESCARNIO DE LOS MEXICANOS. Examinemos el incidente ignominioso de Tampico, en conexión con la captura de Veracruz. En medio del mayor peligro para los cientos de americanos congregados en Tampico, los buques nuestros que estaban en el puerto fueron retirados, y nuestros nacionales fueron salvados únicamente por la intervención de oficiales alemanes

y fueron sacados del lugar del peligro por buques ingleses y alemanes. La excusa oficial que da el Secretario de Marina, es un comentario extarordinario. Nuestros buques, según parece, fueron enviados a Veracruz; pero como pareció que no eran necesarios, la orden fué retirada. Entonces, según se nos dice, nuestro Almirante se encontró en este asombroso dilema: si trataba de remontar el río hasta Tampico para tomar a nuestros nacionales a bordo, el grito de «actos agresivos», según dice el Secretario de Marina, «se habría extendido por toda la región», y «era casi seguro que habría sido seguido de actos de represalias en contra de ciudadanos americanos y que habrían sido sacrificadas algunas vidas». De tal manera habíamos indignado a los mexicanos, que no podíamos rescatar a nuestros propios nacionales en Tampico, sin correr el riesgo de que otros fueran asesinados Y DEBIAMOS APODERARNOS DE VERACRUZ PARA ARROJAR A HUERTA DE SU PUESTO, Y ENCOMENDAR A OTRAS NACIONES EL QUE PUSIERAN A NUESTROS PROPIOS CIUDADANOS FUERA DE PELIGRO.... ¡QUE MASCARADA DE POLITICA INTERNACIONAL!

«Al destruir el gobierno de Huerta, entregamos a México a los desastros de la revolución. No trataré de narrar la desgarradora historia de los hechos bárbaros perpetrados, de esta orgía de sangre y desenfreno. ENTONCES SE NOS DECIA QUE MEXICO TENIA EL DERECHO DE DERRAMAR TODA LA SANGRE QUE LE PARECIERA BIEN PARA ARREGULAR SUS ASUNTOS. Y la Administración vacilaba ante el embargo de armas y municiones destinadas a México.....

Continuará

Gran Turno Feria en San Isidro de Coronado a beneficio del nuevo Templo Parroquial

Invitación a mis amados feligreses:

Los fieles todos de esta piadosa Parroquia con fe inquebrantable y esperanza firme siguen acariciando en sus nobles corazones el hermoso ideal de engrosar más y más el capital necesario para el pedido de la Nueva Iglesia. Tres años llevamos en esta árdua tarea y el entusiasmo, cual impetuosa corriente, arrastra a todos en la eficaz cooperación y decidido desprendimiento para tan magna empresa. Y confiados en la gracia de Dios ya podemos decir que el anhelo por la Nueva Iglesia no es un sueño sino una realidad.

¡Adelante! ¡Adelante! ¡Amadísimo Isidreños! No echemos pie atrás; el que persevera, ese recibirá la corona del triunfo en las grandes empresas. ¡Que nadie, ni rico ni pobre, se quede sin ayudar para sacar con feliz éxito el Gran Turno-Feria. Que vengan los graciosos niños con sus diminutas carretitas repletas de confituras, pasteles, lociones, cajas de puros, de jabones, botellas de vino etc. ¡Que vengan los hombres con hermosas yuntas de bueyes, flameando en sus cuernos banderillas de billetes de todos valores; toros, vacas, terneros, cerdos, gallinas vivas y difuntas; retumbantes carretas de maíz, dulce, caña, trozas y verduras. Recordad que todo lo que deis a Dios, lo encontrareis centuplicado en el cielo. Con toda cortesía invitamos a nuestros amigos de Vista de Mar, Ipís, Purral, Rancho Redondo, Guayabal y San Jerónimo. Igualmente hacemos extensiva nuestra atenta invitación a las Muy dignas y distinguidas familias josefinas, que nos honran con su presencia en esta temporada veraniega. También esperamos a nuestros buenos amigos de ciudades y pueblos vecinos.

A las 5 p. m.—El estampido de la pólvora avisará a todos que las extensas enramadas para hotel y refresquería, quedan abiertas para todo el mundo.

Habrà abundante servicio de tamales y café, sopas, arroz con pollo, lomo, gallinas, pavos y faisanes trufados, y todo cuanto exige el más delicado apetito; y repleto bolsillo. Las señoritas harán derroche de su fineza, y entusiasmo iniciando sus rifas desde este momento.

Domingo 20 de Febrero

Misas a las 6 a. m. y 8 a. m.

A las 9 a. m.—Alegre entrada de las bandas de Guadalupe y San Viciente.

A las 9.15—Grande e imponente entrada triunfal de carrozas alegóricas, en las que vendrán los santos Patrones de cada distrito, quienes entrarán ufanos con el riquísimo bouquet de billetes, que sus buenos hijos les han obsequiado. Presidirán esta entrada triunfal los niños y niñas con sus carretitas, y después seguirán las carretas de leña y demás. Acto continuo frente a la Iglesia, bendición de bueyes y carretas.

Desde las 11 a. m. es de esperar que entre en toda actividad el Grandioso Turno.

Las competentes bandas de San Isidro, Guadalupe y San Viciente, harán la alegría de todos los visitantes.

Hemos recibido

Leche Condensada
Avena Machacada
Calamares en su tinta
Anchoas rolladas
Chufas

“EL AGUILA DE ORO”

PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Peluche de seda para sobacos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

El Cura.

San Isidro, Febrero de 1927.

PROGRAMA

Sábado 19 de Febrero

A las 12 m.—Visperas solemnes.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

“Calidades insuperables”

“Acabado irreprochable”

“Precios muy moderados”

Visítenos y comprará.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

LECTURA AMENA PARA LAS FAMILIAS

Títulos que se encuentran en la Librería Trejos Hermanos

André Vertiol.

La fuerza del perdón.
Los invisibles.
La dicha de Marieta.
Myriam en el bosque encantado.
Hierba azul.
El yate amarrado.
La estrella del lago.
La carga del pasado.
\$ 2.75 volumen

André Vertiol y J. de Belcayre.

Pedro el peregrino.
La tierra prometida.
\$ 2.75 volumen.

Henriette Celarié.

Una francesa en Alemania.
Una francesa en España.
Mónica la novelera.
Mis primas.
\$ 2.75 volumen.

Mathilde Argueperse.

Los combates de la vida.
La fresneda.
La hermana mayor.
Kerdelec debe, Kerdelec quiere.
La elección de Morita.
Mano de niño.
Su corazón y su cabeza.
Escudos doran escudos.
\$ 2.75 volumen.

M. Maryan.

Piedras vivas.
Las casas del sol.
Pequeña reina.
Los millones de Hervea.
Una barrera invisible.
El eco del pasado.
Tres tulipanes blancos.
Los herederos de Pendallyun.
Los sueños de Marta.
Y el amor volvió.
La casa sin puerta.
\$ 2.75 volumen.

Jeanne de Covilomb.

La piedra filosofal.
La reina Giselita.
El alma de Pilatos.
La ciudad de la paz.

Firme como la roca.

La que separa.
El secreto de los Castelfort.
El fantasma de los Tournoailles.
El esparcido de ascuas.
La bella historia de Maguelone.
La isla encantada.
La guardiana de su hogar.
La herencia del primo Corentino.
Enigma terrible.
El silencio de Nadia.
El camino de ronda.
La quinta de las esfinges.
La fuerza irresistible.
La sombra de lo pasado.
Sin piedra ni palo.
La casa de los caballeros.
Humo de gloria.
La casa del corsario.
Los iluminados.
La villa del Paraíso.
Tierra prohibida.
Conflictos de la vida.
La prueba del fuego.
Pescadora de luna.
La copa de oro.
Alma dormida.
El corto circuito.
El diario de Paulina.
Manantial impuro.
El secreto de Elena.
Lirios.
El marido de Nadeleta.
Francisco y Boris.
El alga de oro.
\$ 1.75 volumen.

M. Goudarean

La novela de alegría.
El mirlo blanco.

Mathilde Alanic

El milagro de las perlas.
Cada loco con su tema.

M. Dolly

Una mujer superior.
En las ruinas.

Rente Maquet

Las travesuras de Paqui.

Zénaiide Fleunot

Un corazón de madre.

J. de Chateaulin

El saltamontes de la tía Nita.
\$ 2.75 volumen.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: “He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Viene de la segunda página

xicanos revolucionarios han maltratado al capital y a todo aquello que no ha estado de acuerdo con su modo de pensar inclusive al paciente y sufrido tío Samuel; también han satisfecho sus enemistades políticas y personales. Ahora se han concretado a la Iglesia.

3. La afirmación hecha por los representantes del gobierno de que las escuelas católicas constituyen una amenaza a las instituciones libres y al progreso del país en razón del veneno que destilan en los cerebros de la niñez de México, ésta, desde luego, es una sublime sandez. En más de una centuria, ¿qué han hecho los varios gobiernos civiles para educar al pueblo? Prácticamente nada. ¿Qué está haciendo Calles? Nada más que los otros, excepto en papel. ¿Quién fundó las instituciones de enseñanza Superior en México? Los católicos. Las mejores escuelas en México son—o fueron, hasta que Calles las cerró—las escuelas de la Iglesia. Todo mexicano que puede hacerlo, o embarca a sus hijos para que se eduquen en el exterior, o les manda a las escuelas de la Iglesia. El padre de familia pone a sus hijos en las escuelas de la Iglesia no por consideraciones religiosas, sino por la superioridad escolástica que ofrecen cuando se comparan con las escuelas de gobierno. Los celos por la superioridad de las escuelas religiosas, y el deseo de atraer a los niños hacia las escuelas fiscales es en parte responsable del cerramiento de las escuelas católicas. ¿Qué es lo que tiene el gobierno de Calles para ofrecer en su lugar? Nada.

4. Fuera de Calles y de su

círculo íntimo de paniaguados, ninguna otra persona ha visto la necesidad de enforzar con tanto rigor las disposiciones anticlesiásticas de la constitución revolucionaria. Ni siquiera el uno por ciento del pueblo daba un comino porque se esforce dicha ley o no. El poder siempre se le sube a la cabeza a un mejicano—para decir verdad,—a la cabeza de muchos. Calles está arriba ahora y persigue a los católicos porque puede hacerlo y porque simplemente no los quiere. Si los mejicanos católicos estuvieran arriba, ellos harían con Calles lo que él hace con ellos hoy.

5.—Este movimiento anticatólico—y ahora descubrimos el pastel—servirá como pretexto para procurar robar grandes cantidades de propiedad que el gobierno cree haberse acumulado más o menos secretamente desde 1857. (No estoy seguro de la fecha, pero sucedió por aquel tiempo). Cuando el de entonces gobierno de Méjico, hablando en sentido figurado, colgó a la Iglesia de los talones y le sacudió el último centavo de su bolsillo, la mayor parte del producto obtenido de ricos haciendas y de propiedades urbanas fué abiertamente regalado o vendido por una pequeña parte de su valor, a patriotas que lo merecían. Muchas de las grandes fortunas de la actualidad que pertenecen a algunas familias aristocráticas de Méjico, se fundaron en esta malversación de fondos de la mitad del siglo diez y nueve. Es el viejo juego del ejército.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 0-74 Grano de Oro

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

El gesto

Alguien ha dicho que el gesto, la mímica, que tanto prodigan los oradores meridionales, es un verdadero atavismo o, por lo menos, una reconocida insuficiencia de los medios de expresión oral. En efecto, algo debe haber de verdad en ese concepto del gesto, por lo menos en el gesto prodigado, que constituye un vicio, más que un adorno de la oratoria.

Que la insuficiencia de la expresión oral puede ser el origen del gesto, lo prueba el siguiente divertido experimento. Pregúntese a uno o varios individuos: "¿Qué significa *compacto*?", y como no se tendrá pensada la definición, ni se sabrá improvisar con claridad, aunque todos tengan el concepto de la compacidad inmediatamente moverán los dedos uniéndolos y alejándolos alternativamente, queriendo expresar con el gesto lo que no se atina a expresar con la palabra.

También la generalidad responde con gestos a la pregunta: "¿Qué es una escalera de caracol?"

La Flor de la Vida

Según declaración de un eminente médico austriaco, la flor de la vida en el hombre está entre los treinta y los cincuenta y cinco años. Claro es que tratándose de un hombre de constitución normal y sin ninguna enfermedad accidental ni hereditaria,

Durante este período de veinticinco años es cuando todos los órganos humanos han alcanzado su perfecto desarrollo, funcionan mejor, proporcionando al hombre la satisfacción de vivir, de disfrutar y de explotar la plenitud de su inteligencia.

La flor de la vida, en las mujeres, está entre los veinticinco y los cuarenta años.

La mujer, antes que el hombre, empieza a envejecer y a sentir los efectos propios de la edad.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Acerca del tiempo

Refranes para emplearlo bien

Las tres cosas más difíciles son: guardar un secreto, soportar con paciencia las injurias y emplear bien el tiempo.

Chilón

Procúrate la satisfacción de ver morir tus vicios antes que tú.

Seneca

La ociosidad camina con tanta lentitud, que todos los vicios la alcanzan.

Idem

Cuando Dios borra es que se prepara a escribir.

Bessuet

El hambre mira a la puerta del laborioso, pero no se atreve a entrar.

Franklin

Acuérdate siempre del fin y de que el tiempo perdido jamás torna a ser.

Kempis

Sin el trabajo, la vida del hombre se parecería a un barco sin lastre. El trabajo es la fuente del placer.

Stendhal

La diligencia es la madre de la buenaventura.

Cervantes

El tiempo puede ser amigo o enemigo nuestro, consuelo o amargura, según hayamos sabido emplearlo, bien o mal

El Cardenal Mazarino

Haced lo que yo he hecho: per severad.

Estefenson

Disfruta lo que posees; espera lo que no tienes.

Levis

El que a los veinte años no sabe, a los treinta no puede y a los cuarenta no tiene, nunca sabrá, podrá ni tendrá.

Proverbio Frances

Brasil reforma su moneda

Río Janeiro.—El Senado de los Estados Unidos del Brasil aprobó el proyecto de ley en que se autoriza al gobierno para efectuar la reforma en el régimen monetario existente en el país, pues se desea terminar con la actual división de las monedas.

Turno en la Parroquia de San Isidro de Coronado

Febrero 1º de 1927.

Sr. Director del Correo Nacional. Señor de nuestro mayor aprecio:

En nombre de todo el pueblo de San Isidro nos es muy grato participar e invitar a Ud. al Gran Turno FERIA que a beneficio de la construcción del Nuevo Templo Parroquial, se verificará, con el auxilio de Dios y bajo los auspicios de San Isidro Agricultor, el Domingo 20 de Febrero, en amplias y artísticas enramadas en la plaza de este lugar.

Su amable presencia atraerá las bendiciones de Nuestro Santo Patrono y comprometerá la gratitud sincera de todo el pueblo isidreño. De Ud. con toda consideración obsecuentes servidores,

RUBEN FERNANDEZ M., Presbo. RICARDO ZUÑIGA R., RAFAEL ZUÑIGA R., Presidentes Generales del Turno FERIA.

Notas.—1º. En el mismo Turno habrá completo servicio de hoteles. 2º. Los camiones y autos correrán hasta la hora que fuere necesario.

Notas varias

El vecindario de Cinco Esquinas desea que el Sr. Secretario de Educación tenga a bien satisfacer la petición hecha a su despacho para la construcción de la escuela de esa localidad.

La Dirección de tráfico ha dictado una disposición prohibiendo a los camiones de carga conducir pasajeros.

En Cartago desean que sea aumentado el personal de la oficina selegráfica; en atención al mucho movimiento que tiene.

Mañana parten con dirección a Panamá los futbolistas cartagineses que integran el equipo Once Tigres.

Don Carlos Jinesta publicará un Manual de Juntas de Educación.

Las clases en la Escuela de Farmacia empezarán el primer lunes de marzo.

Hoy empiezan las fiestas cívicas de Turrialba.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

United Fruit Company
Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH, Administrador

Noviembre de 1926.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA